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経営支援事業等への補助について
石川】物価高騰等の影響を受ける中小企業等を支援するた
め、商工会等が行う相談支援体制の強化などに対して約４
億５千万円の補正予算が組まれている。この内訳に商工会・
商工会議所等への補助として7,000万円が計上されている。
この内容について確認する。
中小企業支援課長】商工会、商工会議所等において事業所
ごとではあるが、コロナ禍、物価高騰が長引く中で「巡回
相談ができなかった」、また、県内の商工会、商工会議所の
オンライン対応が６％となっており、「オンライン相談の
ニーズに十分に応えられていなかった」という話があり、
この体制強化が急務として補助を行うこととした。
………………………………………………………………………
石川】実際に中小企業の皆さんが「支援を受ける」「次につ
なげていく」ことが大事だと考える。しかし、IT、オンラ
イン強化補助が今なのか。新型コロナが落ち着いてきた今
だからこそ、「現場を見て現状を把握する」「個別案件の確認
を行う」などの現場の声に応えることが大事だと考える。
この補正予算7,000万円の補助で何が変わるのか。
中小企業支援課長】経営支援担当職員など職員の拡充、新規
取引先の開拓支援、事業継続・存続への支援、展示会出展へ
の支援、セミナー・講習会の拡充などを対象としている。
………………………………………………………………………
石川】強化前はどのような支援だったのか。この補正予算
で具体的に何がどのように強化されるのか。コロナ禍、物
価高騰の影響を受けている中小企業、資金繰りに不安があ
る中小企業が多くある。このような中小企業に支援をどの
ようにつなげ、強化を進めていくのか。
中小企業支援課長】補正予算7,000万円は県内の商工会・商
工会議所等が35団体あり、一団体200万円として積算した。
この補助金より各団体には、目先の課題に対してしっかり
と対応していただきたい。
………………………………………………………………………
石川】この各団体からヒアリングを行っていると承知して
いる。この一団体200万円の予算で県として各団体に対し
て何を求めているのか。
中小企業支援課長】ヒアリングの結果、オンライン、IT化の
活用対応が大きく求められていた。オンライン導入経費と
して、パソコン代やそのシステム費として200万円を計上
した。
………………………………………………………………………
石川】一団体200万円の補助金を交付して終わりではなく、
各団体が行う具体的な支援内容を把握し、また、パソコン
導入後どれだけオンライン相談が増えたのかなど具体的な

成果の報告を求めるなど「中小企業への確実な支援強化」
となるよう求める。
企画調整担当課長】補助金について、各団体に対し３月31
日までに履行確認を行い、５月初旬までに実績報告を求め
ていく。

インボイス制度導入に向けた個人事業主、
フリーランスの方々への周知について
石川】令和５年10月１日から「消費税インボイス制度」が
始まる予定である。インボイス制度について事業者のデメ
リットについて伺う。
中小企業支援課長】請求書の様式変更、業務の煩雑化など
事務負担の増加が考えられる。また、免税事業者が課税業
者へと変更になった場合の消費税申請に係る事務負担の増
加が考えられる。
………………………………………………………………………
石川】取引先からインボイス制度未対応の企業・個人事業
主との取引をやめる可能性も少なくないと聞いている。地
域では飲食店の方がインボイス制度導入準備としてレジを
変えたという話も伺っている。中小企業だけでなく、県と
して、個人タクシー事業者、スポーツジム・マッサージ店
などスタッフが個人事業主として業務委託契約で働いてい
る方々に対しての周知はしているのか。
中小企業支援課長】支援機関を通じて周知を進めている。
県としては事業者向けに県ホームページにて周知を進めて
いる。
………………………………………………………………………
石川】県には、登録された高齢者の方と業務委託契約をし
ているシルバー人材センターからの要望が届いていると承
知している。県としての対応を伺う。
雇用労政課長】県に対し、県シルバー人材センター連合会
から、インボイス制度導入にあたり「シルバー人材セン
ターが受ける影響について」話しがあり、新たな税負担の
発生は死活問題となり安定的な事業運営が可能となる措置
を要望されている。県では、インボイス制度に則った適切
な対応をして頂くことを考えている。今後、国の動向を注
視していきたい。
石川】この制度は業種に関わらず経理作業の煩雑さなど事
業主に大きな影響があり、特に免税事業者は、課税事業者
への切り替えの検討なども必要である。この登録は原則令
和５年３月までとなっている。中小企業だけではなく、ス
ポーツジムやマッサージ店など業務委託契約で働かれてい
る方、個人タクシー事業者など、個人事業主・フリーラン
スの方々に対しても丁寧な周知を求める。

ユニバーサルデザイン（UD）の考え方に基づき、より多くの人へ適切に情報を伝えられるよう配慮した見やすいユニバーサルデザインフォントを採用しています。

「具体的な中小企業支援対策」と「インボイス制度の丁寧な周知」を求める。「具体的な中小企業支援対策」と「インボイス制度の丁寧な周知」を求める。
産業労働常任委員会にて質疑 



はるひ野夏フェス2022
　８月、３年ぶりに開催された「はるひ野夏フェス
2022」にお伺いしました。開催方法の検討など町
内会役員の方々のご尽力もあり、さまざまなコロナ
感染対策が取られた上での開催となりました。会場
外では開場前から長い行列ができ、会場内ではたく
さんのキッチンカーが並び、ウォーターサバイバル
ゲームやワークショップ、バンド演奏もあり、子ど
もたちや家族連れなどたくさんの方が夏フェスを楽
しまれていました。また、コロナ前とは違うご準備
のご労苦も伺わせて頂きました。関係者の皆さまあ
りがとうございました。

1968年11月3日生まれ　横浜市出身。旅行会社、飲食業を約20年間経験。「行政とはサービス業である」との言葉に感銘を受け、37歳で
衆議院議員岩國哲人事務所へ転職。その後、参議院議員公設秘書を経て、政策秘書資格を取得し参議院議員政策秘書を務める。衆議院議員 
笠ひろふみ秘書を経て、2015年4月神奈川県議会議員に初当選。麻生区在住。引きこもり支援相談士。
趣　　　味：ジョギング（湘南国際マラソン大会６年連続出場。自己べスト記録 3 時間29 分28 秒）　　家族：妻、子供一人
好きな言葉：「石の上にも３年」初めて社会人になる時に父から言われ「どんなに苦しくても耐えること。そこで初めて全体が見える」と

いう言葉を今でも忘れない。

プロフィール

石川ひろのりの活動への
ご支援（個人献金）のお願い

石川ひろのりの活動にご協力賜りたくご案内させていただきます。なお、寄付は税額控除の対象となりますので、ご相談くださいますようお願い申し上げます。
▼石川裕憲後援会　【郵便局】払込取扱票にて（口座番号 00200-7-52777）　【銀行】三井住友銀行 新百合ヶ丘支店  普通  口座番号 6902358

石川ひろのりへの
ご意見・ご質問を

お待ちしております。
FAX 044-455-6614

お名前

ご住所

TELご意見など

再生紙を使用しています。

石川ひろのり

ボランティア
スタッフ募集

石川ひろのり事務所では 随時ボランティアスタッフを募集しています。広告用チラシ折り、ポスター掲示、街頭演説のお手伝いなど
短時間でもかまいません。皆様のご支援とご協力をお待ちしています。 ▼連絡先：TEL 044-455-6611

石川ひろのりの活動報告・委員会質問など詳しくはHPまたはFacebookにてご覧いただけます。

活動報告

県政報告（タウンニュース掲載）

産業労働常任委員会にて質疑「今後を見据えた中小企業支援体制の強化を」
2022年７月29日号

高石神社「太鼓修繕お披露目」
　９月、高石神社で行われた「太鼓修繕お披露目」
にお伺いしました。コロナの影響により毎年盛大
に行われる「例大祭」は中止となっていましたが、
今年は規模を縮小し、神事と太鼓修繕お披露目が
行われました。大太鼓は町内を巡回し、最後に境
内での打ち鳴らしが行われました。空高く響く太
鼓の音は、秋の訪れを感じる心地の良い響きでし
た。来年は山車やこども神輿と一緒にこの太鼓の
音が聞けることを願っています。

麻生区ふれあい公園
　10月、王禅寺ふるさと公園で３年ぶりに開催さ
れた「麻生区ふれあい公園」にお伺いしました。
地元野菜を使用した総菜や、採れたて野菜の販売、
親子で楽しめるイベントが盛りだくさん。「ふれあ
い動物園」では、ポニー乗馬や動物への餌あげ体
験など、子どもたちは恐々ながらも笑顔で楽しん
でいました。また、自主防災組織訓練も同時に行
われ、消火訓練、炊き出しなどが行われました。
コロナの影響により、地域のつながりなどが取り
にくい状況が続いていました。各地で開催される
イベントは少しずつ戻ってきています。つながり
のきっかけにぜひお住まいの地域行事に参加され
てみてはいかがでしょうか。


